
学
童
保
育
で

確
か
な生

活
保
障
を

コ
ロ
ナ
禍
の
影
響
を
受
け

て
、
昨
年
は
開
催
を
見
送
っ

た
全
国
学
童
保
育
研
究
会
。

今
年
は
、
オ
ン
ラ
イ
ン
の
形

態
で
開
催
す
る
こ
と
が
で
き

ま
し
た
。

記
念
講
演
は
、
垣
内
先
生

よ
り
「
学
童
保
育
に
お
け
る

の
生
活
っ
て
な
に
？
」
と
い

う
テ
ー
マ
で
お
話
を
い
た
だ

き
ま
し
た
。

講
演
の
前
半
は
、
学
童
保

育
所
の
制
度
の
変
遷
に
つ
い

て
「
も
と
も
と
は
、
児
童
福

祉
法
第
24

条
、
第
39

条
の

『
そ
の
他
の
児
童
』
に
学
齢

児
も
含
ま
れ
て
い
た
。

社
会
的
役
割
か
ら
保
育
所
も

学
童
保
育
所
も
変
わ
ら
な
い
。

建
交
労
の
主
張
に
共
感
し
ま

す
。
」
と
、
は
な
さ
れ
ま
し

た
。

揺
ら
ぐ
指
導
員

後
半
は
、
「
補
論
～
魂
の

仕
事

学
童
保
育
」
と
い
う

テ
ー
マ
で
、
専
門
性
に
つ
い

て
講
演
さ
れ
ま
し
た
。

言
葉
だ
け
で
は
簡
単
だ
が
、

子
ど
も
理
解
が
一
番
難
し
い
。

子
ど
も
が
問
題
行
動
を
起
こ

し
た
と
き
、
そ
う
せ
ざ
る
を

得
な
い
感
情
を
理
解
す
る
こ

と
が
大
切
。
理
解
す
る
こ
と

そ
の
も
の
が
指
導
員
の
仕
事

で
す
。

で
も
、
自
分
を
ダ
メ
な
指

導
員
だ
な
、
と
揺
ら
ぐ
こ
と

は
あ
り
ま
せ
ん
か
。
嬉
し
い

こ
と
も
悲
し
い
こ
と
も
苦
し

い
こ
と
も
、
落
ち
込
む
こ
と

も
。
誠
実
で
あ
れ
ば
、
必
ず

ゆ
ら
ぐ
。
そ
う
し
た
指
導
員

自
身
の
嘘
や
ご
ま
か
し
を
排

除
し
た
自
分
の
言
葉
に
よ
っ

て
育
て
ら
れ
て
い
く
の
で
は

な
い
で
し
ょ
う
か
。
子
ど
も

の
魂
に
触
れ
れ
ば
、
や
け
ど

を
す
る
か
も
し
れ
な
い
が
、

そ
れ
を
避
け
て
は
通
れ
な
い

仕
事
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
」

と
語
り
か
け
ま
し
た
。

（
部
会
事
務
局
長

田
村
一
志
）

＝私たちの活動 ４つの柱＝

＊制度化と指導員の身分保障

＊専門性と仕事の確立

＊父母と共に学童保育運動の発展

＊全国の指導員との団結と連帯
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参加者の感想（抜粋）
愛知 Kさん「何より指導員が日々子どもと接して感

じている気持ちや、葛藤を先生が理解してくれているこ

とが何より励みと自信にもなりました。子どもと向き合

うことは魂を交換していること。傷つくことはそれだけ

子どもの魂に近づいているということ。それが指導員の

仕事だということ。ありがとうございました。」

所沢 Mさん「児童福祉法第７条、２４条、３９条に

位置付けることは、垣内先生の話の中では当たり前のこ

とだということが理解出来ました。その当たり前は、何

もしなくても出来るわけではなく実践を語り合い記録し

て周囲の理解を得るために伝え続けることが大切なので

はないかと思いました。」

全国から、１０１人の参加がありました。垣内先生が理事をされている法人の職員の方や、

森と子ども未来会議の方、地域連絡協議会の役員の方も参加されていました。


